
VERBALE DELLA RIUNIONE DELLA COMMISSIONE PARITETICA 

DEL DIPARTIMENTO “LETTERE LINGUE ARTI. ITALIANISTICA E CULTURE 

COMPARATE” 

 

 

 

Il giorno 20 novembre 2019 alle ore 10.00, presso la Sala Riunioni della Direzione del 

Dipartimento, via Garruba 6, si è riunita la Commissione Paritetica del Dipartimento Lettere Lingue 

Arti – Italianistica e Culture Comparate. Sono presenti, insieme con la prof.ssa Ines Ravasini, 

Delegata del Direttore per la Paritetica, i seguenti componenti della Commissione: 

 

Rappresentanti del Consiglio Interclasse L 11, L 12, LM 37, LM 94: 

Prof.ssa Susan Petrilli 

Prof.ssa Barbara Lomagistro 

Prof.ssa Marinella Termite 

 

Rappresentanti del Consiglio Interclasse L 10, LM 14 e LM 65: 

Dott.ssa Elisa Fortunato 

Dott.ssa Stefania Rutigliano  

 

Rappresentanti del Consiglio di classe LM 89: 

Prof.ssa Maria Luisa De Rosa 

 

Rappresentanti degli studenti Interclasse  L 11, L 12, LM 37, LM 94 

Sofia Ferrante 

Anna Dambrosio 

 

Rappresentanti degli studenti Interclasse  L-10, LM-14, LM-65 

Sabrina Milella 

Nicola Boccuzzi 

 

Risultano assenti ingiustificati la Prof.ssa Patrizia Mazzotta e gli studenti: Rocco Gabriele Falcone, 

Francesco Loconte, Angelica Gagliardi e  Annamaria De Luca. Gli studenti fanno osservare che le 

studentesse Angelica Gagliardi e Annamaria De Luca risultano assenti in quanto laureate. 

Presiede la seduta la Prof.ssa Ines Ravasini, svolge funzioni di segretario verbalizzante la Prof.ssa 

Stefania Rutigliano.  

 

Prende la parola la Professoressa Ravasini per calendarizzare i lavori della commissione e fissare un 

incontro con i Coordinatori dei Consigli di Interclasse in Lettere, in Lingue e in Storia dell’arte: in 

base alle disponibilità dei presenti, la riunione successiva è stabilita per il 4/12/2019. 

La Professoressa Ravasini procede all’analisi dei singoli quadri della scheda SUA ai fini della 

compilazione da parte dei componenti della commissione paritetica: si valuta la distribuzione delle 



questioni all’interno delle singole sezioni. Il commento della scheda diviene occasione per 

individuare e discutere alcuni contenuti in termini di criticità e proposte di azioni correttive. 

Innanzitutto si ribadisce la necessità di consultare i Coordinatori dei Consigli di Interclasse, per 

essere aggiornati sulle misure già intraprese dai corsi di laurea, evitando così di ripetere ipotesi di 

soluzioni già in cantiere. 

Per quanto riguarda la valutazione dei modi di accertamento delle competenze, si decide di 

monitorare i syllabi delle singole discipline ed eventualmente recepire e pubblicizzare tra i docenti 

iniziative didattiche e di verifica  alternative o di rinforzo a quelle più tradizionali. 

In merito agli aspetti logistici, si rilevano problemi legati alla connessione wi-fi e alla 

strumentazione informatica assenti in alcune aule (emerge una disparità logistica tra i diversi corsi 

di laurea). Si solleva anche la questione del discarico di materiali inventariati e dell’utilizzo di 

alcune aule come deposito.  

La studentessa Sabina Milella suggerisce l’opportunità di tradurre in inglese alcune parti del sito dei 

corsi di laurea per favorire gli studenti stranieri iscritti o che intendono iscriversi. 

Sulla questione dell’internazionalizzazione si apre una lunga discussione che verte in particolare 

sull’Erasmus. La Prof.ssa Lomagistro solleva il problema dei tempi di erogazione delle borse di 

studio che fanno contare le disparità economiche tra gli studenti nella partecipazione al progetto. 

La studentessa Sofia Ferrante, in base all’esperienza maturata durante il suo tirocinio nell’ufficio 

centrale Erasmus, enumera alcune difficoltà nella gestione delle pratiche studenti e degli accordi 

Erasmus, anche a livello dipartimentale. La commissione prende atto delle varie problematiche ma 

ne valuta il carattere generale e non specificamente riferibile alle pratiche Erasmus del Dipartimento 

LeLiA. In ogni caso la Professoressa Ravasini suggerisce di pubblicizzare costantemente fra gli 

studenti le possibilità di borse di studio per l’estero e di sensibilizzarli a partecipare agli incontri 

illustrativi del bando Erasmus che ogni anno si svolgono a ridosso della sua pubblicazione. 

Sulle carriere degli studenti si considera il problema degli abbandoni e dei fuori corso rimandando 

una riflessione più approfondita al momento dell’incontro con i coordinatori. 

La riunione si conclude alle ore 12:40.  

 

 

 

 

 

F.to il Delegato per la Paritetica            F.to il Segretario verbalizzante 

       Prof.ssa Ines Ravasini                  prof.ssa Stefania Rutigliano  

 


